

Con filias y sin fobias

Javier Cadena Cárdenas

Ayer terminaron las campañas y el domingo se llevará a cabo la jornada electoral, pero no hay que suponer que por ese motivo los ciudadanos gozaremos de unas merecidas vacaciones ya que además de lo post electoral que habrá que solucionar, el proceso de 2012 ya empezó y los actores que tienen interés en participar se aprestan a encaminar sus esfuerzos para tal fin: Marcelo Ebrard, AMLO, Enrique Peña, Beatriz Paredes, Manlio Fabio Beltrones, y como en el PAN nadie despunta, Felipe Calderón está realizando esas funciones.

Los nombres anteriores corresponden a la contienda por la Presidencia de la República, y para la que se avecina sobre la Jefatura de Gobierno del Distrito Federal todavía no salen a la luz pública los personajes que parecerían ser los candidatos naturales de cada partido, pero no obstante ello se puede especular con algunos nombres.

En el PAN están Federico Döring, **José Luis Luegé**, Obdulio Ávila, César Nava, Fernando Gómez Mont y Demetrio Sodi, del grupo comandado por el Presidente Felipe Calderón.

En el PRD se tendrá que esperar a ver qué corriente sale triunfadora ya que si AMLO se impone, Martí Batres, Armando Quintero y Pablo Gómez serán tomados en cuenta; pero si Nueva Izquierda gana, Jesús Ortega, René Arce, Jesús Zambrano y Carlos Navarrete saldrían beneficiados; pero si Marcelo Ebrard es el bueno, José Ángel Ávila y Arturo Aispuro tendrían opción de apuntarse.

En el PRI el grupo de posibles es más

compacto y con menos exabruptos: Cuauhtémoc Gutiérrez, Sebastián Lerdo

de Tejada y María de los Ángeles Moreno -MAM-, entre otros que con certeza alzarán la mano.

En esta pequeña y limitada lista despunta el nombre de MAM por varios aspectos: su trayectoria, la presencia que tiene en la sociedad capitalina y el reconocimiento que le dispensan sus correligionarios, por lo que se puede considerar que en este momento es el personaje mejor posicionado para buscar y lograr dicha encomienda.

Pero aquí se hace presente una incógnita: ¿MAM la querrá?, y en caso de que la respuesta sea afirmativa, afloran otras dos preguntas: ¿los priistas estarán con ella?, ¿cómo logrará su apoyo?

Las presentes líneas se han construido con base en el supuesto de que MAM sí quiere esta candidatura; y su alcance como un primer ejercicio se limita a proponer acciones iniciales que se circunscriben a los ámbitos del mismo PRI en el DF, dejando para una segunda ocasión el trabajo que tendrá que hacer con la sociedad en su conjunto, en el cual jugará un papel importante su función como integrante del Senado de la República.

Además, a la par de la estrategia que implemente deberá construir su propuesta de ciudad y de gobierno.

Es indudable que un día después de la jornada electoral del próximo 5 de julio debe reforzar su andar hacia dicha candidatura y sus primeros pasos los debe dar al interior de su propio partido.

Es cierto que tiene el reconocimiento de sus correligionarios, pero también lo es que su ascendencia en un sector de ellos se pudo haber visto mermada por

el desgaste que ha tenido a partir de los siguientes aspectos: su apuesta por llegar a la dirigencia local en 2005; los resultados en el proceso de 2006; y su poca injerencia en la toma de decisiones para el 2009.

Así, de las primeras acciones que tiene que realizar es reunirse con quienes se han sentido no atendidos o hechos a un lado, ello a fin de crear los puentes de comunicación, confianza y apoyo mutuo.

También debe conducir el proceso para la elección de una nueva dirigencia en el PRI local, procurando que militantes comprometidos, capaces y cercanos a ella queden incluidos.

Debe incidir para que las dirigencias de los movimientos, organizaciones y otras estructuras le inyecten dinamismo a ese partido y, a la vez, se conviertan en la punta de lanza en la detección de nuevos militantes y líderes, así como en el fortalecimiento de los ya existentes.

En cuanto a la estructura territorial debe incidir para que, sin desplazar liderazgos reales, caras nuevas queden al frente de su conducción.

Asimismo, sería bueno que realice un encuentro entre el partido y sus organizaciones adherentes, a fin de identificarlas y ratificar o no su valía.

Además, el resultado que se obtenga el próximo 5 de julio le debe dar la fortaleza para encabezar un movimiento que con la consigna de "abajo las simulaciones" se oriente a construir un nuevo PRI en la ciudad de México, tal como dicen es su propósito a nivel nacional.

Todo lo anterior, para que tenga éxito, lo debe hacer con muchas filias y sin ninguna fobia.

Pero no sólo ella, que conste. ■

